

B

ECONOMÍA OPINIÓN POLÍTICA

BOLSA	
CANT.	VALOR
ECOPETROL	19.448.935 3.425
PFBOLCOM	397.860 39.900
ICOLCAP	415.998 16.123
ISA	244.484 22.990
BHI	17.999.166 285
BCOLOMBIA	119.432 42.100
PFAVAL	4.273.829 821
GEB	1.063.366 2.510
GRUPOSURA	58.474 46.140
GRUPOARGOS	151.252 14.100
PFGRUPSURA	96.969 21.640
CEMARGOS	309.237 5.965

DIVISAS	
Ayer	\$4.016,34
DÓLAR	↗
	\$4.056,41
Compra	\$3.680
Venta	\$3.890
EURO	\$4.323,09
REAL	\$829,24

DTF %	
Efectivo Anual	5,90
Trím. Anticip.	1,72
Trím. Vencido	1,89

TASAS CAPT	
A 180 días	7,04%
A 360 días	8,94%

METALES	
Oro ^{GRAMOS}	\$229.359,63
Oro ^{GRAMOS}	\$241.431,19
Plata ^{GRAMOS}	\$2.337,74
Plata ^{GRAMOS}	\$2.927,17
Platino ^{GRAMOS}	\$119.799,15
Platino ^{GRAMOS}	\$124.221,43

TCC %	
Efectivo Anual	3,05
Trím. Anticip.	2,94
Trím. Vencido	2,97

PETRÓLEO	
Barril Brent	USD110,2

CAFÉ	
Libra	USD2,21

Producción de café de Colombia cayó en un 7 % en abril

La producción registrada de Colombia fue de 750 mil sacos de 60 kg de café verde, un 7 % menos frente a los 810 mil sacos producidos en el mismo mes de 2021.

ECOPETROL COMENZÓ A PERFORAR POZO OFFSHORE

Es el Uchuva 1 y está frente a las costas de La Guajira.

Con el comienzo de la perforación del pozo Uchuva-1 en aguas del mar Caribe colombiano por parte de Ecopetrol, se reactivó la actividad offshore en el país.

El pozo se encuentra a una profundidad aproximada de 837 metros y está ubicado a unos 32 kilómetros de la costa del municipio de Palomino, en el departamento de La Guajira. Además, se encuentra a 80 kilómetros del campo de gas Chuchupa.

La operación se hace con Petrobras, socio operador en el bloque Tayrona, en el cual Ecopetrol tiene el 55,56 % de participación.

Esta operación se realizará desde una plataforma tipo semisumergible y tiene el propósito de investigar el potencial exploratorio de esta nueva área ubicada costa afuera de La Guajira. El presidente de la ANH, Armando Zamora, ha señalado que el gas que se encuentre en estos pozos en la Costa Caribe puede abastecer el mercado interno, pero en caso de que los descubrimientos que se realicen sean grandes se puede comenzar a pensar en exportar gas.



Pozo Uchuva 1.



Diego Mesa, Iván Duque y Natalia Gutiérrez en la instalación del congreso de Acolgen.

Una misión de expertos visitó el país y determinó que está alineado con los objetivos de la agencia.

Colombia avanza en la adhesión a la IEA

Por **Lupe Motuhón Mejía**

Colombia avanza en el proceso de adhesión a la Agencia Internacional de Energía (IEA, por sus siglas en inglés), el cual comenzó desde julio de 2021. Una misión de expertos de la agencia realizó una visita al país para evaluar el cumplimiento de las condiciones para ser miembro de este organismo.

Los expertos se reunieron con diversos actores de la cadena del sector energético y concluyeron que Colombia está alineada con los objetivos fundamentales de la Agencia. Se espera que este trámite siga adelante con la elaboración por parte de la IEA de un reporte formal de política energética que será presentado para aprobación del Comité de los Países Miembros.

El ministro de Minas y Energía, Diego Mesa Puyo, sostuvo que el país sigue “trabajando en este pro-

ceso de adhesión para que llegue a una etapa final”.

Durante la instalación del Congreso Anual de Energía de la Asociación Colombiana de Generadores de Energía Eléctrica (Acolgen), el presidente Iván Duque aseguró que planea, antes del 7 de agosto, dejar protocolizado el ingreso de Colombia a la IEA.

“En nuestro Gobierno estamos cerrando la brecha en cobertura energética y de gas domiciliario, y nos complace que la IEA reconozca estos esfuerzos, ha dicho que Colombia cumple los requisitos para ser miembro pleno”, agregó.

Por su parte, la presidente de Acolgen, Natalia Gutiérrez Jaramillo, dijo que “la semana pasada tuvimos una misión de la Agencia Internacional de Energía en conversaciones con diferentes actores de la industria y podemos asegurar que las evaluaciones para Co-

lombia son positivas”.

Reconoció que hay retos en materia social, ambiental e incluso en desarrollo de infraestructura local, pero destacó la expansión del servicio de energía eléctrica confiable y eficiente como uno de los pilares que este Gobierno ha impulsado.

La IEA es un organismo que promueve entre sus países miembros el diálogo sobre energía, análisis, datos, recomendaciones de políticas y soluciones para proporcionar energía segura y sostenible para todos.

Entre las recomendaciones que dejó la misión a Colombia está seguir el trabajo en la eficiencia energética y asegurar un balance adecuado entre desarrollo económico y la lucha contra el cambio climático con una transición que tenga en el centro a las comunidades para asegurar que sea socialmente justa.

EXPORTACIONES DE COQUE SUMAN 1,3 MILLONES DE TONELADAS

Aumentaron en un 26 % en el primer trimestre de este año.

Como respuesta a la alta demanda internacional, las exportaciones de coque metalúrgico de Colombia en el primer trimestre de este año llegaron a 1,3 millones de toneladas, el crecimiento fue del 26 % frente al mismo periodo de 2021.

El presidente de Fenalcarbón, Carlos Cante, aseguró que el aumento del precio tanto del carbón metalúrgico como del coque en el mercado internacional favorece las exportaciones colombianas. Explicó que el alza se debe a las presiones de la demanda tras la apertura de los países cuando la pandemia empezó a ceder y



Coque para exportación.

las economías empezaron a reactivarse. A esto se suma la incertidumbre por el conflicto entre Rusia y Ucrania, así como el efecto de las sanciones impuestas a Rusia.

“Los países europeos dinamizaron el mercado del coque en 2021 y Colombia fue el principal proveedor no europeo de este producto para la industria del acero con 770 mil toneladas, seguido de Japón con 620 mil toneladas y Rusia con 540 mil toneladas, equivalentes al 20 % de la demanda de Europa, las cuales para este año estarían en parte en entredicho por efecto de las sanciones”, agregó Cante.

Minería de cobre moverá inversiones por más de \$57 mil millones en la Costa

La ANM asignó cuatro nuevas áreas estratégicas.

A la empresa Colombia Gold S.A.S. le fueron adjudicados cuatro bloques de Áreas Estratégicas Mineras (AEM) con alto potencial para cobre y polimetálicos, ubicados en los municipios de San Diego y La Paz, en el departamento de Cesar en la Costa Caribe.

Las adjudicaciones representan unos \$57 mil millones de inversión en exploración y un 2 % de contraprestación adicional diferente de regalías.

La asignación se hizo en el marco de la ronda minera para cobre que lanzó la Agencia Nacional de Minería (ANM) en febrero de 2021, en busca de aumentar



Equipos para desarrollar la actividad minera.

la atracción de inversión y establecer un mecanismo innovador, transparente y competitivo.

La empresa Colombia Gold S.A.S. presentó ofertas para los cuatro bloques ubicados en los municipios de San Diego y La Paz, en el Cesar, que abarcan



Trabajadores de la empresa Tecnoglass.

Proyecciones de ventas son de hasta USD605 millones.

Aumentó la comercialización en el sector de vivienda.

La compañía barranquillera Tecnoglass sigue presentando resultados récord y en el primer trimestre de este año sus ingresos totales sumaron USD134,5 millones, cifra que representa un aumento del 20,6 % en comparación con los USD111,6 millones registrados en el trimestre de 2021.

Este comportamiento se explica por el fuerte crecimiento de la actividad residencial unifamiliar y las ganancias de participación del mercado.

Las ventas residenciales unifamiliares aumentaron aproximadamente un 155 % anual, representando el 44,4 % de los ingresos del primer trimestre.

La introducción de nuevos productos, una base de clientes en expansión y una sólida demanda de viviendas son los pilares de este crecimiento.

Christian Daes, director de operaciones de Tecnoglass, señaló: “Estamos extremadamente satisfechos con el enorme crecimiento en nuestro negocio resi-

dencial unifamiliar, donde nuestros ingresos trimestrales se duplicaron año tras año, representando el 44 % de nuestros ingresos totales”.

En el periodo analizado el ebitda ajustado fue de USD45,4 millones, con un aumento de 35,1 %, cifra que representó el 33,7 % del total de las ventas en el primer trimestre de 2022.

La utilidad neta fue de USD21,0 millones, o USD0,44 por acción diluida. Por su parte, la utilidad neta ajustada fue de USD25,4 millones, o USD0,53 por acción diluida.

“El fuerte impulso de nuestro negocio ha continuado durante el 2022, logrando otro trimestre de resultados récord a través de nuestra plataforma líder en la industria”, dijo José Manuel Daes, director ejecutivo de Tecnoglass.

A su vez, Santiago Giraldo, director financiero de la compañía, afirmó que con base en las positivas tendencias y la creciente cartera de nuevos proyectos aumentaron las perspectivas de ventas para este año a un rango de USD580 millones a USD605 millones y el ebitda ajustado a un rango de USD185 millones a USD195 millones.